
上午来电实录

热线处置

数字背后

记者调查

2014年12月23日 星期二
责编∶夏文渊特别报道

A7

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn承办单位：新民晚报社经济部、群工部，市城建热线服务中心

! ! ! !知名开发商华润置地开发的楼盘———华
润新江湾九里，精装修房，交房后因质量问题
屡屡维修；开发商提出一次性补贴人民币 !

万余元“了结”此事，被业主拒绝。“我们要一
个说法，为何竟是这个质量？”读者袁女士反
映。昨晚 "时，记者赶到杨浦区新江湾城华润
新江湾九里小区实地调查。

楼道大理石脱落
走进小区 "#号楼，记者看到，小区公共部

位的墙纸已空鼓、发霉，霉斑很大。“墙纸发霉已
有很长时间，开发商却不作为。”业主很气愤。
乘电梯，又遇到了新问题。记者几次按了

电梯轿厢里的紧急按钮，每次传出的声音都
是“监控中心忙，请稍候……”对此，业主很担
心。“万一被关在电梯轿厢里，手机又没带，岂
不是叫天天不应，叫地地不灵？”

此外，小区一期、三期业主分别反映，大
楼门厅和楼道曾有瓷砖脱落，所幸未造成业
主受伤。另有业主称，开发商卖房时曾承诺，
交房时可以使用会所，但时至今日，小区会所
仍未正式开放。

业主家中问题多
记者来到业主袁女士家中，她是去年 $%

月下旬交房的，但交房后，已因房屋质量问题
维修多次。记者看到，她家客厅地面大理石、
淋浴房地面大理石、洗脸盆台面大理石等多

处颜色差异，部分表面摸上去凹凸不平。“我
们报修后，开发商曾派工人用药水清洗，但问
题仍未解决。”袁女士称。

而其他问题也令袁女士不省心。记者看
到，她家的卫生间橱柜因施工问题，只能开启
一半，不能全开；卫生间玻璃门因几次破裂，
只能换成普通房门；部分墙纸曾有空鼓；而淋
浴房在洗澡时屡有水滴渗透到外，袁女士不
得不备一条毛巾，随时可以擦水……“交房后
我们已维修多次，开发商是‘头痛医头，脚痛
医脚’，这样的日子何时是个头？”袁女士一家
很郁闷，为了维修，他们筋疲力尽。

记者看到一份协议，甲方是华润新江湾
九里开发商，乙方是袁女士家。协议上写，对
袁女士问题，提供两种解决方案：方案一是对

袁女士提出的一些房屋质量问题进行维修，
维修期间给她 &%%元一天的食宿补贴，据实
承担维修期间的家具搬运费；方案二则是一
次性给袁女士补贴人民币 !万余元，同时对
部分问题作出整改。这份协议并未达成。袁女
士称：“开发商给出的维修方案太敷衍！”

最想要一个说法
除了袁女士家，其他业主家也有问题。昨

晚，记者以业主身份致电小区物业，物业表
示，存在的问题开发商会整改，关于小区会
所，目前还在交接中，所以未曾开放。业主袁
女士表示，华润是知名开发商，应该正视业主
的呼声和诉求；她现在最想要的，是开发商的
一个说法。 本报记者 屠仕超
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! ! ! !本报讯（记者 张欣平）上海供水管理方
式已悄然发生转变，从过去的一次供水由供
水企业管理、二次供水归房管部门管理的模
式，过渡到由供水企业“管水到表、一管到底”
的模式。据市水务局的统计，目前供水企业已
首批接管了中心城区 '&(个住宅区、#%%%万
平方米“二次供水”设施。

供水企业"管水到表#

“二次供水”环节主要涉及住宅小区内供
水水箱、水池、管道、阀门、水泵、计量器具及
其附属设施。由于住宅小区建造的年份各不
相同，“二次供水”设施的建设标准较低、老化
陈旧与管理的不到位，在输送、贮存过程中，
可能对水质造成一定的影响，直接影响居民
对自来水的感官体会。

本市 #%%'年启动了中心城区“二次供
水”设施改造工作，已完成近 (%%%万平方米
居民小区的“二次供水”设施改造。#%$&年，
“二次供水”设施改造项目被列入市委、市政

府重点关注、市建委牵头推进的“)*#”重点
整改内容，力争到 #%#%年完成中心城区居民
住宅“二次供水”设施改造任务，逐步实现供
水企业“管水到表”，并通过加强管理，使居民
住宅水质与出厂水水质基本保持同一水平。

选择试点探索服务
针对已完成改造的居民住宅小区，城投

水务部门选择了 $%余个试点小区，开展全天
候“管水到表”的服务探索，对试点过程中发
现的问题，及时归类、分析，制定解决方案，为
大面积接管“二次供水”设施积累经验。
在试点工作的基础上，城投水务部门从

"月起开始再次主动与各区改造主管部门对
接，在 $$个区县主管部门的积极协助下，对
#%%%多个近 (%%%万平方米已改造的居民小
区进行了实地摸底查勘，明确了首批接管
'&(个小区名单。这些小区的居民住宅面积
超过 #%%%万平方米，共有居民 &!+#(万户，
泵房 "'#座、屋顶水箱 $,%)"只。在完成首批
“二次供水”设施移交接管手续后，上海供水
热线 "(#',%已开始“一门式”受理中心城区

市民“二次供水”设施报修，对“二次供水”设
施实施“区块化管理，社区化服务”。

完善应急抢修机制
城投水务部门有关负责人表示，由于“二

次供水”设施接管后的管理是一项长期的工
作，下阶段将在居民小区定期检测水质情况，
确保供水质量；上海供水热线 "(#',%，#,小
时全天候为每客户提供服务；将定期对水箱、
水池、泵房进行清洗保养；将对接管小区二次
供水设施建立管理台帐，做到准确和规范；将
更加主动地走访客户，不断提升服务；将重点
致力于完善应急抢修快速反应机制和落实专
业技术保障力量这两个方面，力争在后续的
“二次供水”管理方面体现出本市供水企业优
质服务的传统优势。

据悉，本市“二次供水”设施改造将以年
均 #%%%万平方米的速度持续进行，城投水务
部门将根据“改造完成一批、竣工验收合格后
同步实施接管”的原则，在房管部门的密切配
合下，通过技术进步和强化管理，使市民对上
海的供水更加满意。

! ! ! !“水箱、泵房已‘废除’很久，居民常遇间隔
性断水……”昨天上午，有读者向本报“$#&$"

安居热线”反映，宝山区杨泰二村居民遇上了这
样的烦心事。供水管理处、城投水务“二次供水”
管理单位和宝山区水务局的有关人员下午来到
杨鑫路现场，召开会议商量解决方案。
据居委会工作人员介绍，居民以前对水箱

清洗不及时不满，认为“既然管不好，还不如取
消屋顶水箱直接供水”，于是 #%%%年左右物业
便废除了水箱、泵房。这样不仅可省下每年清洗
水箱的费用，还可节省电费支出；但现在的后遗
症日益显现，四楼以上住户发生用水问题。

供水管理处相关负责人在现场表示，上海
如果全部废除水箱供水方式的话，那就需要水厂
全天都保持相对高的水压，这会消耗更多的能
源；而一些居民认为只要废除水箱，就能彻底杜
绝二次污染，其实是认识误区，这将导致更大范
围的用水困难。小区水箱、泵房的恢复，应该与
本市推进“二次供水”设施改造的大背景结合。
记者在现场看到，几家相关单位正商讨着

相关的技术支持工作。“只要条件允许，将在一
个月内完成此处的水箱、泵房恢复工作。”城投
水务相关人士承诺。 本报记者 张欣平

! ! ! !小区电梯老旧，存在安全隐患，居民出行
不便，却迟迟不见改善。去年，本报“夏令热
线”曾报道过此事，但家住长宁区天山新苑的
陈小姐近日再次致电本报“安居热线”反映，
小区内电梯至今仍然“重病缠身”。

陈小姐家所在的天山新苑内一共有 $&

部电梯，但都有不同程度的损坏，居民上下楼
几乎不敢乘坐，因为电梯不是把人关在里面，
就是运行时发出“嘎吱嘎吱”的响声，令人胆
战心惊。陈小姐告诉记者，由于每天都有电梯
发生故障，严重影响了居民的出行，他们曾通
过小区保安将这一情况传达给物业，物业虽
然每次都派人来修理，但情况却一直没有任
何好转，电梯停运也成了“家常便饭”。
对此，天山新苑小区居委会相关负责人

认为，电梯损坏的原因一方面是由于居民经
常将电动车之类的重物搬入电梯，或是用砖
块木料等卡住电梯门，另一方面则是因为电
梯自 $""(年小区竣工就投入使用至今，已经
非常老旧，这种老式电梯配件不易获取，因此
一旦发生故障，只好让维保单位进行紧急处
理，问题严重时不得不停运。$#月初，物业与
居委会开会时已在商议更换电梯，但由于房
屋建筑结构问题，新型电梯无法安装，最近才
找到一种能够使用的款式。然而，重新安装需
要动用小区维修资金，每家每户也需要再掏
钱，不少低层住户不同意，所以方案仍在协调
中。 实习生 李诗曼 本报记者 左妍
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